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Chers habitants, 

Notre commune a vibré cet été au rythme des manifesta-

tions festives et événements culturels. Ces moments de 

partage ont été l'occasion de renforcer notre lien social et 

de mettre en valeur notre patrimoine local. Je remercie 

tous les bénévoles qui ont contribué à la réussite de ce 

bel été 2024 !  

En septembre, la rentrée scolaire s'est déroulée dans de 

bonnes conditions et nos associations ont repris du ser-

vice avec l’inscription de nouveaux bénévoles et adhé-

rents. 

Depuis, nous continuons à nous retrouver, autour de 

bons repas, à l’occasion d’une assemblée générale et de 

réunions de travail, ou du monument aux morts pour 

commémorer la paix lors du 11 novembre, … et même 

avec la réouverture de la Salle Blaché, fraichement réno-

vée, le planning d’occupation des salles communales bat 

son plein ! Cela reflète le dynamisme de notre village et 

l’énergie que nous mettons tous à agir pour proposer tou-

jours plus d’activités diverses et variées pour petits et 

grands !  

Je voudrais mettre en avant, le dévouement et le profes-

sionnalisme de nos agents communaux qui, souvent dans 

l’ombre, répondent toujours à nos sollicitations pour que 

nos activités se déroulent dans de bonnes conditions : 

nettoyage des salles, manutention des tables, des 

chaises, du podium, … 

Dans quelques jours, le samedi 14 décembre 2024 à 17h, 

comme à Paris, nous organisons la réouverture officielle 

de notre Eglise Notre Dame de l’Assomption ! Après deux 

ans de travaux, cette cérémonie sera l’occasion de redé-

couvrir la pierre de fondation, d’échanger avec les arti-

sans et d’écouter un concert en redécouvrant les pein-

tures, les décors et la mise en lumière de l’édifice du 

XIIIème siècle. 

Pour finir, je souhaite vous remercier pour votre participa-

tion active à la concertation et à la construction du projet 

de réaménagement du bas du village. Ce projet ambitieux 

et nécessaire nous concerne tous : habitants, commer-

çants, visiteurs, agriculteurs, … Les travaux préparatoires 

devraient débuter au printemps prochain avec l’enfouisse-

ment des réseaux. La première phase de sécurisation et 

d’embellissement commenceront après l’été 2025, allant 

du pont jusqu’à la station-service. 

Je reste bien entendu à votre écoute pour échanger sur 

ces sujets importants de la vie de notre beau village. 

   

Le mot du Maire 
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 A la une 

SALON DES COMMUNES DE L’AUDE  

Informations Communales 

 

Lors du troisième salon des Communes et des Terri-

toires de l’Aude, à Narbonne le 11 octobre dernier, 

Fanjeaux, par l’intermédiaire de son maire Aurélien 

Passemar, a reçu le prix “Sports et Loisirs” pour le 

terrain multisports et l’organisation des Fan JO. 

 

 

Savez-vous que Fanjeaux était présents lors de la cé-

rémonie d’ouverture 

des jeux olympique de 

PARIS 2024 ? Et bien 

oui ! La preuve en 

image sur les bords de 

Seine !  

Merci à la mairesse de 

Bram, Claudie Faucon 

Mejean ! 

PETIT POINT SUR LE PERSONNEL COMMUNAL 

La rentrée est passée, voici un petit point sur notre personnel communal : 

Philippe LAGRANGE a fait valoir ses droits à la retraite au 30 juin dernier. Nous lui souhaitons une bonne et 

longue retraite. 

Le 2 septembre dernier, Roger LOUIS a quitté l’équipe technique municipale pour intégrer sur sa demande le 

lycée de St Pons de Thomières. Jérémy GIRO le remplace à la tête de l'équipe. 

A la même date, Cyril QUEROL et Aliénor MERIAUX ont été recrutés en CDD pour renforcer l’équipe tech-

nique. 

 

Aujourd’hui pour assurer le fonctionnement des services de la commune on peut également compter sur : 

Maryanick GAY et Danièle JUIN au secrétariat 

Nathalie MIRAILLES Agent territorial spécialisé des écoles maternelles (ATSEM) auprès des enfants de ma-

ternelle 

Christine FLORENT adjoint technique école et cantine 

Martine SARDA adjoint technique  

Pierre FLORENT agent technique 



3 

CIVISME 

Le débroussaillage, un geste civique 

Face au risque d’incendies de plus en plus accru, le débroussaillage : Un devoir citoyen. 

Comme le précisait un article consacré à ce thème dans notre bulletin municipal courant 2023, Le débrous-

saillage des parties privées est obligatoire suivant un arrêté préfectoral, suite à la Loi sur la protection fores-

tière  

Quelles sont les sanctions encourues ? Textes réglementaires en vigueur : 

• En cas de non respect de la réglementation, le contrevenant est passible d’une amende pouvant aller jus-

qu’à 1500€.  

• Indépendamment des poursuites pénales qui peuvent être exercées, le Maire ou le Préfet peuvent mettre 

en demeure les propriétaires d’exécuter le débroussaillement et, à l’expiration du délai prévu, prononcer une 

amende de 30 €/m2 de la surface soumise à l’obligation de débroussaillement.  

• Articles L322.3 et L322.4 du code forestier,  

GITE D’ÉTAPE COMMUNAL 

En 2023 il y a eu 103 nuitées. En 2024, nous en 

sommes à 188. 

Le gîte municipal commence à être bien repéré par 

les randonneurs, sur le chemin du Piémont Pyré-

néen. 

21 citoyens bénévoles, dont 3 élus municipaux char-

gés du pilotage, le font fonctionner du 1er avril au 31 

octobre. 

Si durant cette période vous rencontrez des randon-

neurs qui cherchent un hébergement, vous pouvez 

les orienter vers le gîte et leur communiquer le numé-

ro de portable dédié : 07 68 79 59 78 

Si vous souhaitez rejoindre l’équipe des  citoyens 

bénévoles pour accueillir les randonneurs,           

vous pouvez vous inscrire à la mairie. 

 

FORUM DES ASSOCIATIONS 

Cette année la municipalité a organisé le Forum des 

Associations de Fanjeaux avec l’aide de l’association 

“Ville à Joie”. 

Quatre jeunes femmes de cette association 

nous ont accompagnés pour la communi-

cation et l’animation du forum. Le quizz 

musical et la présence du Food Truck nous 

ont fait passer un moment convivial. 

Cependant l'événement n’a pas attiré au-

tant de monde qu’espéré. 

La question se pose quant au renouvelle-

ment de cette manifestation! 

Réunion du 23 novembre au gite avec les bénévoles 
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Zéro Phyto 

Également, nous avons fait le choix du zéro phyto. 

Fanjeaux est labélisé « Terre saine ».  

 

Pourquoi c’est bien ? 

Les traitements chimiques sont coûteux, ils ont des 

effets négatifs sur la santé de ceux qui les utilisent 

et des riverains, ils détruisent la biodiversité et pol-

luent l’eau. Passer en mode zéro phyto c’est bon 

pour la santé, bon pour l’environnement mais aussi 

c’est une dépense en moins !  

 

• Arrêté Préfectoral du 3 mars 2005 relatif à la prévention des incendies d’espaces naturels combustibles, 

• Arrêtés Préfectoraux des 23 mai 1996 et 9 avril 1997 relatifs à la sécurité des terrains de camping, aires 

naturelles de camping et parcs résidentiels de loisirs. 

Sans rentrer dans un système répressif systématique, il est de l’intérêt de chacun d’œuvrer pour accroître la 

sécurité face aux incendies dans le territoire de notre commune. Les endroits sensibles ont été répertoriés 

par la municipalité. Un courrier destiné aux propriétaires de ces zones sensibles a été envoyé avec une 

écoute plutôt positive jusqu’à aujourd’hui. En effet, plusieurs propriétaires ont effectué les travaux néces-

saires.  

 

 

 

 

 

 

 

 

La commune tient à remercier les habitants qui se sont investis dans cette tâche, en espérant que vous 

soyez toujours plus nombreux à aller dans cette direction. Les changements climatiques nous imposent 

d’avoir de nouveaux réflexes afin de prévenir des conséquences qui peuvent devenir catastrophiques dans 

des zones habitées.  
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TRAVAUX EN COURS 

La route de Mirepoix, axe routier important entre Carcassonne et l’Ariège, supporte chaque jour, ( dernier 

comptage) près de 500 poids lourds et plus de 4000 véhicules en moyenne (jusqu’à 7000 véhicules l’été). 

Outre le sentiment d’insécurité lié au trafic routier, nos trottoirs, trop pentus et trop étroits, ne sont plus 

adaptés à la déambulation piétonnière. Le passage des poussettes et des fauteuils roulants est rendu diffi-

cile.  

Nous sommes tous d’accord : la traversée du village donne une image terne de notre belle cité. 

L’effort d’embellissement ayant été fait dans le Centre Bourg, il est temps aujourd’hui d’avoir une traversée 

plus accueillante. 

Le cabinet “CAP Paysages”, retenu comme maître 

d’œuvre, a présenté à la population le 16 octobre 

dernier, son projet et le calendrier des travaux envi-

sagés : 

- en première phase : l’aménagement de la voirie et 

de ses abords depuis le pont aqueduc jusqu’à la 

station service,  

- en seconde phase : l’aménagement d’un giratoire 

à l’entrée du village côté Mirepoix et d’une aire de 

covoiturage (afin de désengorger le parking de la 

traversée). 

Les fanjuvéens sont venus en nombre et ont permis 

d’amender le projet. 

 

Aménagement de la traversée du village : 

Réouverture de l’église Notre Dame de L’Assomption : 

A l’occasion de la réouverture de l’église, la municipalité 

vous invite le samedi 14 décembre à partir de 17h.  

Un concert sera donné par les grands élèves de l’Ecole de 

musique de la CCPLM et un vin d’honneur clôturera cette 

soirée à la nouvelle salle Blaché. 

 Quelques « Avants / Après » : 
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Vous l’aurez peut être remarqué, de nouveaux éclai-

rages led ont été installés Place du Marché, devant la 

salle polyvalente, avec l’aide du SYADEN 

La rénovation de l’éclairage public reste une priorité 

pour la municipalité qui, grâce à cet investissement, 

réalise des économies d’énergies tout en améliorant 

l’esthétique et en maintenant le confort des habitants 

du bourg. 

Également à venir : 

Espace devant l’école, le parking Aulard, l’Aire de 

camping car, projecteur sur la place du Treil pour les 

marchés et repas, liaison 

Rue de la Porte Aymeric et 

promenade, chemin de la 

Cassaigne. 

Pour ce dernier il s’agit de 

faire des économies et de 

remplacer l’existant de 

2010 en led sans changer 

les poteaux. 

Rappelons que la puis-

sance des led diminue de 

moitié entre 23h30 et 5h du matin ! 

Eclairage public : 

Voirie : Révision de l’adressage 

Révision de l’adressage des hameaux et des cam-

pagnes pour les communes de moins de 2000 ha-

bitants 

A la demande de la préfecture, la commune est 

obligée de se conformer à la nouvelle Loi du 

01/06/2024. Elle consiste à une numérotation mé-

trique des lieux d’habitations situés en dehors des 

limites du village. La numérotation s'établit de l’inter-

section de la voie vers la ou les destination(s) finales 

du ou des chemins qui la composent. Il n’y aura 

plus de numérotation paire et impaire des chemins 

en partant de 1 ou de 2 suivant la gauche ou la 

droite, mais de la distance métrique de la cam-

pagne ou du hameau  par rapport à l’intersection de 

la voie d’accès.  Simplement nous aurons une dis-

tance métrique impaire pour la gauche et une dis-

tance métrique paire pour la droite. Tous les che-

mins seront marqués avec l’implantation d’un pan-

neau indicatif à l’intersection de chacun d’eux. 

Exemple : RD 119 entre le pont de l’entrée du vil-

lage et Prouille pour la  campagne St Jean: 

La voie sera nommée Route de Carcassonne et la 

campagne St Jean correspondra au numéro 1890 

parce que la distance entre le pont et St Jean est de 

1890 m et que la campagne se trouve sur le côté 

droit de la route. Si elle s’était trouvée sur le côté 

gauche nous lui aurions donné le numéro 1885. 

Cette nouvelle normalisation de l’adressage sera 

enregistrée et servira à tous les corps de métiers et 

aux particuliers pour se repérer en milieu rural. Pom-

piers, ambulanciers, livreurs, postiers, installateurs 

numériques  auront la même base de données.  

Nous construirons une nomination des voies corres-

pondant à l’histoire de Fanjeaux, mais en évitant les 

confusions possibles. Exemple : il ne pourra  pas y 

avoir rue de la Cassaigne et route de la Cassaigne 

comme c’est le cas aujourd’hui. L’équipe munici-

pale chargée de mettre en place cet adressage le 

fera en concertation avec la population concernée. 

Environ 80 points d’adressages vont être impactés 

par cette réforme, sans compter l’adressage spéci-

fique des hameaux et des lieux dits (chaque point 

d’habitation aura un numéro spécifique) 

Exemple :  En Castel n°1025 rte de Carcassonne 

comporte 4 points d’habitations situés sur la 

gauche. Le chemin d'accès prendra le nom de 

“chemin d’En Castel” et les 4 points d’habitations 

auront les n°315, 317, 319, 321 parce qu'ils sont 

situés à 315, 317,319 et 321 mètres de l’intersec-

tion avec la Route de Carcassonne 

Bien entendu, l’adressage du bourg restera inchan-

gé du centre jusqu’aux panneaux de fin d’agglomé-

ration, sauf s’il y a des risques de confusions de 

voies.  

Les noms usuels pourront toutefois être conservés 

en complément du nouvel adressage.  

Exemple :  

MR et MME  X 

Chemin d’En Castel  n° 319 

1025 Rte de Carcassonne 

11270 Fanjeaux 

La Mairie prévoit donc, par tranche, le remplace-

ment de tous les panneaux d'indication des lieux -

dits et des campagnes. 
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Réouverture de la salle Blaché : 

TRAVAUX EN REGIE 

La municipalité s’est dotée d’une belle salle de 

réception grâce à l’équipe technique municipale 

et à deux artisans du village Philippe Quérol et 

Thierry Aversenc. 

Depuis mi-novembre, la salle Blaché a réouvert 

ses portes. 

Cette salle est destinée à accueillir les mariages, 

les réunions d’assemblées générales des asso-

ciations, le cinéma des 4Zarts, la belote, les ré-

pétitions de Fan-

jos’Band… 

La salle Blaché lors de l’AG d’Arts et Culture 

BILAN TOURISTIQUE 

Voici quelques chiffres synthétisés par notre Office de Tourisme intercommunal que nous remercions : 
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1984. Platini donne l'Euro à la France. Carl Lewis est 

le roi du sprint aux JO de Los Angeles. Le groupe 

Téléphone rêve d'un “Autre monde" et Indiana Jones 

fait son apparition sur les grands écrans. Cette 

même année, Jean Novello, capitaine de l'armée 

française dans le génie, fait valoir ses droits à la re-

traite mais décide de reprendre aussitôt du service ! 

Le service aux personnes en détresse, malades et 

accidentés de la vie en rachetant les ambulances 

Bailhus. Le natif de Fanjeaux, son épouse Ginette, 

leur fille Sylvie ainsi que les trois salariés des ex- am-

bulances Bailhus, débutent une aventure toujours 

d'actualité 40 ans plus tard. Des sorties ou entrées 

en centre hospitalier, de rendez-vous médicaux en 

passant par des urgences sollicitées par le 15, l'en-

treprise Novello s'installe à Carcassonne et Fan-

jeaux. Une vraie histoire de famille ! Patrick, aujour-

d'hui co-gérant, rejoint la team en 1986. Un an plus 

tard, son autre sœur Danielle, aujourd'hui co-

gérante, vient compléter l'équipe ce qui permet l'ou-

verture d'un autre site à Castelnaudary.  

Les ambulances Novello n'ont cessé de se dévelop-

per. Aujourd'hui, les ambulances Novello, ce sont 18 

salariés. Danielle et Patrick sont fiers d'avoir continué 

à développer l'entreprise dans les pas de leur père 

Jean. Nous souhaitons longue vie à cette entreprise 

familiale. 

VIE ECONOMIQUE : 40 ANS DES AMBULANCES NOVELLO 

 Et à part ça…  

MAISON DE RETRAITE 

LA MAISON Jean LOUBES 

Mi-septembre, une quarantaine d’habitants et une 

dizaine d’accompagnants ont pris le bus, direction 

Port Leucate, sous un ciel incertain. Mais c’est bien 

sous le soleil que le groupe est arrivé au bord de la 

mer.  

Pour certains, voir la grande 

bleue était une première ! 

Pour d’autres, l’occasion de 

se remémorer, de se replon-

ger dans des souvenirs de 

vacances. Un petit arrêt au 

miroir d’eau a permis de 

prendre un grand bol d’air 

iodé et d’admirer la mer de-

puis le ponton, avant de se 

régaler comme il se doit de 

moules frites, au restaurant « Le Méditerranée » 

face  au Port, où Véronique et toute son équipe 

nous ont accueillis avec une grande gentillesse. Ce 

fut une belle journée, fatigante certes, mais revigo-

rante et tellement gratifiante pour les habitants et les 

accompagnants ! 

Depuis mi-octobre, la maison de retraite compte 3 

centenaires.  

C’est une première, mais de moins en moins rare au 

vu de l’allongement de l’espérance de vie. Les 

« centenaires » ont été, comme il se doit mis à 

l’honneur. Chacun a eu droit à une belle fête d’anni-

versaire entouré de 

ses proches.  

Il s’agit d’un raid cycliste permettant à des sportifs 

en situation de handicap de sillonner notre départe-

ment. C’est une manifestation unique en France, 

250 kilomètres en 4 jours. 

Son but est de faire changer le regard notamment 

des enfants des écoles envers les personnes en si-

tuation de handicap. 

Comme toujours, la Mairie de Fanjeaux souhaite ma-

nifester son soutien en l’accueillant chaleureusement 

autour d’un petit déjeuner copieux et convivial. 

Les enfants de l’école publique de Fanjeaux et leurs 

enseignantes sont venus encourager les participants 

du Tour. Chaque enfant avait préparé un dessin pour 

le remettre aux sportifs. Ils ont pu poser de nom-

breuses questions tant sur le handicap que sur les 

vélos. 

TOUR DE L’AUDE HANDISPORT 
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C’est dans une ambiance festive que Fanjeaux a ac-

cueilli pas moins d’une centaine de personnes, le 14 

septembre pour un évènement exceptionnel : un dé-

filé de mode caritatif pour lancer officiellement le Té-

léthon 2024. Mais ce n’est pas tout : pour compléter 

la fête, un 

repas con-

vivial aux 

saveurs de 

tapas a été 

p r o p o s é , 

a j o u t a n t 

une touche 

gourmande 

à l’évène-

ment.  

Ce rendez-vous inédit, organisé par des bénévoles 

locaux a réuni un public enthousiaste venu soutenir 

une noble cause : la lutte contre les maladies rares. 

La salle des fêtes de Fanjeaux s’est transformée le 

temps d’une soirée en véritable podium.  

Des bénévoles de tous âges ont défilé avec élé-

gance et humour arborant des tenues variées con-

fectionnées par Chantal Maligorne, une créatrice 

amatrice,  ainsi que  Christine D., créatrice profes-

sionnelle.  

Parmi les mannequins d’un soir, on pouvait retrouver 

des bénévoles du Razès, du Lauragais, de la Haute 

Vallée, et même du village ! A l’origine de cette soi-

rée, des équipes de bénévoles particulièrement en-

gagées.  

Outre le défilé, la soirée a 

également été ponctuée 

d’une animation supplé-

mentaire : « les Fecos de 

Quillan », de quoi divertir le 

public tout en sensibilisant 

chacun à l’importance du 

Téléthon. 

Avec un peu de chance, nous passerons à la télé sur 

France Télévision lors du Téléthon des 29 et 30 no-

vembre prochain. 

LE TELETHON 2024 A FANJEAUX 

LAS CRAVIEROS 2024  
Un nouveau chantier de fouilles a eu lieu durant l’été. 

De nouvelles découvertes ont vu le jour, notamment 

des fours (voir photos), des vases entiers, des 

plats…  

Si vous êtes intéressés pour participer au chantier de 

fouilles comme bénévole, manifestez-vous auprès de 

la mairie. 

HIP HOP ; UNE SOIRÉE AU TOP ! 

Le samedi 20 juillet, Fanjeaux a vibré au rythme du 

hip-hop avec la venue de La Brigade Fantôme, une 

équipe de hip-hop spécialisée en danse hip-hop et 

en breakdance, venue tout droit de Toulouse. 

La journée riche en démonstrations et en apprentis-

sages a débuté avec des ateliers de breakdance, 

organisés par La Brigade Fantôme, entre 13 et 18 h. 

Ces ateliers, présentés sous forme de 

« disputation », ont permis aux participants de dé-

couvrir les bases de cette nouvelle discipline olym-

pique tout en s’amusant. 

À partir de 19h, un bal funky a pris le relais, invitant 

tout le monde à danser ensemble jusqu’à minuit. 

L’ambiance folle était assurée par des rythmes en-

traînants qui ont fait bouger petits et grands. Food 

truck et buvette dès 18h, ont permis à tous de se 

restaurer tout en profitant de la musique. 

Un vrai succès pour 

cet événement entiè-

rement gratuit. 

Merci également au 

Comité des fêtes 

pour son implication ! 
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 La parole à nos Associations 

Bilan de la Foire 2024 : 

Un thème de circonstance cette année : Les Jeux Olympiques 

Malgré un petit déficit financier, le bilan a été plutôt positif. 

Le jour de la foire, malgré quelques gouttes de pluie dans la matinée, la journée s’est très bien dérou-

lée. Les visiteurs et les exposants étaient au rendez-vous dans la bonne humeur. 

Toutefois l’équipe de la Foire regrette que les animations de rue prévues n’aient pas été à la hauteur 

de leurs attentes. 

Le comité foire remercie la mairie, les bénévoles, les habitants, les associations, pour l’aide apportée.  

Suite à l'assemblée générale de septembre, le bureau a été reconduit dans ses fonctions.  La prési-

dente Camille VIALARET et la vice présidente Martine SARDA sont reparties pour une année supplé-

mentaire.  

Vous pouvez encore nous rejoindre lors de notre première réunion qui aura lieu le mardi 19 novembre 

prochain. 

FO
IR

E 
4
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L’association Les 4 Z’ARTS vous propose une nouvelle saison Ciné Fanjeaux 

sous le thème de  « la famille dans tous ses états ».  

Elle a débuté le 9/11 Salle polyvalente à 20h avec le film «Little Miss Sunshine ». 

Les séances se poursuivront ensuite à la salle Blaché les samedis  30/11 et 21/12 (film de Noël fami-

lial), puis les 25/01, 15/02 et 15/03.  

Ces projections seront l’occasion de partager un moment convivial cet hiver.   

Pour honorer le théâtre, Les 4 Z’ARTS accueilleront le jeudi 5/12 à 20h à la salle polyvalente la Cie 

Dryadalis pour une comédie originale « Le Facteur ».  

Cette Compagnie organise sur tout le mois de décembre une tournée dans les villages de l’Aude. Ve-

nez nombreux ! 

La
 B

o
u

le
 F

an
ju

vé
e

n
n

e Un petit mot du président de la Boule Fanjuvéenne : 

La saison 2024 fut une petite saison. Le mauvais 

temps était trop souvent de la partie! 

Lors de la journée de clôture, le tournoi des en-

fants et celui des adultes furent un succès. 

L’actuel président Nicolas Trastet et Jérémy Juin 

sont démissionnaires. S’il n’y a pas de repreneurs 

lors de l’assemblée générale, la Boule Fanju-

véenne sera de fait en sommeil. 

Avis aux amateurs ! 
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 Tous les samedis matin de 10h30 à 11h30 à la salle polyvalente, notre association propose un 

atelier “Activités Sensorielles et Musicales” aux enfants de 18 mois à 5 ans. 

Au mois de septembre, le thème était “les vacances à la mer”. Les enfants ont pu toucher du sable, 

marcher dans de l’eau (chaude) et découvrir différents coquillages.  

Le  mois d’octobre a eu pour thème le goût, l’odorat et le toucher. 

Pour clôturer la semaine du goût nous avons fait un atelier cuisine le 19 octobre.  

Nous avons utilisé les légumes du “Potager de Prouilhe”, les œufs bio de “la Feda Galina” et les jus de 

fruits de la “Pépinière Calmet et Fils”. 

Petits et grands ont partagé un merveilleux pique-nique. 

Après avoir cuisiné avec papa ou maman, quel bonheur de déguster 

le cake aux carottes et butternut, la quiche aux épinards et fromage 

de chèvre, la soupe de courges, sans parler des desserts !! 

Le mois de novembre est placé sous le thème de l'automne. Les en-

fants auront l’occasion de toucher des feuilles et des châtaignes. 

Chaque atelier est complété par un temps de lecture et de musique. 

Nous serons heureuses de vous y accueillir. 
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Associations, envoyez-nous vos articles à l’adresse dédiée : bulletin.municipal@fanjeaux.info 
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Qui sommes-nous? 

Familles rurales Piège Lauragais est une associa-

tion créée par 5 mères de famille en février 

2024 : Gwen, Céline, Noëlle, Sandra, Emilie. Une 

équipe jeune et dynamique. 

Notre idée folle : faire voyager à l’infini les vête-

ments pour vider nos armoires et garages bien 

remplis et renouveler la garde robe de nos en-

fants.    

“Le troc infini de nos bambins”  

 "Le troc infini de nos bambins" se situe à Fan-

jeaux à côté de la bibliothèque. Il est ouvert tous 

les jeudis matins (même pendant les vacances 

scolaires) et un samedi matin par mois. Vous 

pouvez y trouver des vêtements de la taille nais-

sance jusqu’à 16 ans, des jouets et des objets 

de puériculture. Tous les vêtements sont gratuits; 

les jouets et objets sont à prix modique (sous 

conditions d'adhésion). 

La boutique de seconde main solidaire compta-

bilise de plus en plus 

de dons et de bénéfi-

ciaires venant de toute 

l'Aude et de l’Ariège. 

C’est un lieu de par-

tage, de troc et de 

convivialité autour de 

l’échange de vête-

ments de nos enfants. 

Venez découvrir un 

espace chaleureux où 

chaque vêtement ra-

conte une histoire et 

trouve une nouvelle 

vie.  
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À ce jour, nous sommes ravies de compter 70 

familles adhérentes en tout juste 9 mois d'exis-

tence. De plus en plus de nos adhérents partici-

pent activement à la préparation de nos mani-

festations. Nous sommes très satisfaites de 

cette dynamique et si tout cela existe, c’est 

grâce à tous les gens formidables qui nous ont 

rejoints et nous les remercions. 

Nous avons créé des animations tous les mois : 

la Saint-Valentin, Pâques, le printemps, la fête 

des mères, la fête des pères, une foire de prin-

temps, une initiation zumba ainsi qu'une journée 

châteaux gonflables. 

Vos idées, nos projets : 

Suite à une réunion participative du 28 sep-

tembre, nous avons pu finaliser le planning 

2024/2025. Merci à tous et à toutes pour votre 

participation. 

Nous pensons continuer sur la même ligne de 

conduite que cette première année avec des 

animations pour les petits et les grands, des 

moments de joie et de bonheur partagés.  

- Une vente de fleurs de la Toussaint, en parte-

nariat avec Léo Gasc le 26 octobre Place du 

Treil à Fanjeaux. 

- Halloween avec L'APE de l'école de Fanjeaux 

le 31 octobre. 

- La grande braderie des bambins le 3 no-

vembre à la salle polyvalente de Fanjeaux. 

- Un loto associatif le 7 décembre à Saint Julien 

de Briola. 

Nous envisageons de 

créer de nouvelles activités 

et des ateliers créatifs qui 

raviront les grands et les 

petits. 

Notre objectif est de créer 

un environnement où 

chaque membre de la fa-

mille se sentira impliqué et 

valorisé. Nous souhaitons 

offrir des expériences enrichissantes et amu-

santes qui renforcent les liens communautaires 

et offrent des souvenirs inoubliables. 

Ateliers “CONVIVENCIA” 

Créons ensemble un espace pour toutes et 

pour tous ! 

Développons de manière ludique un lieu 

d’échange et de partage de 0 à 99 ans. 

Tous les mercredis matins 9h30 / 11h30 (hors 

vacances scolaires) ; début des ateliers le 6 no-

vembre 2024. 

Ces ateliers permettront non seulement de tisser 

des liens solides entre les différentes généra-

tions, mais aussi de partager des savoirs et des 

traditions culturelles variées. 

Nous souhaitons renforcer le lien social ; il est 

essentiel de favoriser le dialogue entre généra-

tions, de développer des espaces communs 

conviviaux. Nous allons organiser des activités 

artistiques, culturelles, ludiques, citoyennes ou 

physiques. 

- Découvrir nos institutions 

- Cuisine 

- Lectures partagées 

- Initiation à l’Occitan 

- Jeux de société et de carte 

- Couture, crochets 

- Peinture et ateliers bricolage 

Nous souhaitons voir des gens de différentes 

générations passer de beaux moments en-

semble.  

Individuellement nous sommes une goutte 

d’eau. Ensemble nous sommes un océan. 

N'hésitez pas à nous suivre sur  Facebook, Ins-

tagram 
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Un bilan de l’été largement positif ! 

La nouvelle équipe de l’association Arts et Cul-

ture a commencé à travailler dès le mois de no-

vembre 2023 pour préparer l’exposition de l’été 

2024 : le pôle artistique (Dominique Mondo, Ni-

cole Fourbil-Delzongle, Catherine et François La-

coste) a réalisé la pré-sélection de 70 artistes 

parmi un panel de près 200 candidats, puis la 

visite des ateliers des artistes retenus de manière 

à opérer la sélection finale et d’avoir déjà une 

i d é e  d e s  œ u v r e s  à  e x p o s e r .  

Le 15 février la liste des 37 artistes était figée ! 

S’en est suivi le choix des œuvres en imaginant 

la scénographie future, qui a naturellement dé-

bouché sur les travaux de remise en état de la 

Maison Gramont dès le mois d’avril. 

Dès la fin mai les œuvres ont commencé à arri-

ver. Début juin, 15 jours ont été nécessaires pour 

mettre en scène les 450 œuvres exposées. 

Le salon de thé a également reçu un coup de 

neuf, les prix ont été ajustés, la nouvelle carte 

éditée, le planning des concerts des Week-ends 

mis sur pied avec l’association les 4 Z’Arts, les 

bénévoles prêts à faire couler le thé à la 

menthe… 

La promotion de la nouvelle exposition était lan-

cée en parallèle : informations des sites internet 

relayant les animations culturelles, de la presse, 

des communes voisines et des offices de tou-

risme, impression des affiches et banderoles, 

animation des comptes facebook et instagram… 

Le 15 juin, enfin…. ouf ! Tout est prêt, sauf 

quelques étiquettes et autres cartels…. et nous 

ouvrons les portes de l’exposition d’art contem-

porain 2024 ! 

Comme chaque année, Nicole a assuré la mé-

diation culturelle auprès des élèves de l’école 

primaire de Fanjeaux en organisant 10 visites 

scolaires dont 5 avec des rencontres avec des 

artistes qui les ont initiés à leur art. Plus de 30 

visites commen-

tées de l’exposi-

tion ont été pro-

posées par 

l'équipe artis-

tique ou par des 

artistes qui ont 

effectué des 

permanences 

tout au long de 

l’été. 

Au final, le 15 septembre, nous avons accueilli 6 

300 visiteurs, vendu 134 œuvres, recueilli plus 

de 200 témoignages largement positifs sur le 

livre d’or ! 

L’équipe des bénévoles est fière d’avoir relevé le 

défi : reprendre le flambeau de l’exposition après 

8 années de succès croissant. Nous sommes 

heureux des retombées touristiques pour le vil-

lage ! 

Un grand merci à tous et on compte sur vous 

l’an prochain, encore plus nombreux ! 

Il est déjà temps de préparer 2025 … vous sou-

haitez contribuer à la pérennité de l’association 

en vous investissant ?  

Contactez-nous sur : 

maison.gramont@fanjeaux.info ou venez nous 

voir directement (François et Catherine Lacoste, 

Marie-Agnès Fort, Anna Riou) 

Pour soutenir financièrement l’association et re-

cevoir notre Newsletter, vous pouvez également 

adhérer en ligne via le site Helloasso : https://

www.helloasso.com/associations/arts-et-culture-

fanjeaux 

Et bien sûr, nous 

suivre sur Facebook 

ou Instagram 

 

 

 

Fanjeaux, haut lieu du Moyen-

Age, est également un haut 

lieu de l’Art contemporain.  
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L’association de gymnastique La Fanjuvéenne est 

une de nos associations les plus florissantes. Elle 

compte une cinquantaine de membres adultes et 36 

enfants (dont 17 entre 4 et 6 ans). 

La municipalité continue de soutenir cette associa-

tion, puisque depuis le départ de Roger LOUIS, elle 

s’est assurée qu’un professeur soit embauché pour 

pérenniser la section enfants. 
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 Infos de dernières minutes... 

La Mission Locale de l’Ouest Audois 

(MLOA), dont le président est M.Daniel Iché et le 

directeur Jean-Pierre Munich, offre un service gra-

tuit.  

Elle accompagne les personnes entre 16 et 26 ans 

dans leur projet professionnel (travail du projet, for-

mation, retour à la scolarité, recherche d’emploi…) 

quelle que soit leur situation (emploi, scolarité, for-

mation, demandeur d’emploi) en les soutenant d’un 

point de vue social (tel que les aides au permis de 

conduire, au logement, aide à la formation etc…). 

 Elle aide aussi les employeurs à trouver des salariés 

et les informe sur les contrats aidés/alternance…  

Elle constitue un lien entre les employeurs et les 

jeunes en fonction de leurs savoirs-faires. Ces ser-

vices sont maintenant envisageables dans vos com-

munes grâce au VAN. Un rendez-vous quasiment à 

domicile pour les jeunes, pour vous rencontrer et qui 

fait le lien avec les différents territoires.  

David CARRASCO se trouve aux manettes de ce « 

Buro Bus » qui sillonne 4 territoires : Pyrénées Au-

doises, le Limouxin, Piège Lauraguais Malepère et 

Castelnaudary Lauragais Audois. L’offre de service 

de la MLOA est donc, grâce à cet outil, déployée 

dans les zones rurales : Offres d’emplois recueillies, 

élus/associations rencontrés et un service à la carte 

pour tous les jeunes qui ont, entre autres, des pro-

blèmes de mobilité.  

Ce VAN « multicarte », pourvu de connexion inter-

net, ordinateurs, documentation, apparait comme la 

solution la plus adaptée aux spécificités de notre 

territoire. 

Restez informés de la vie de votre village en allant à la mairie vous inscrire sur Publi Fanjeaux ou  
en déposant cet encart dans la boîte aux lettres de la mairie. 

Prénom :                                               Nom :   

Email :  
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 « A coller sur le frigo  ! »  Quoi voir ? Que faire ? 

 

Samedi 

7 

Décembre 

MAM Colibris 

Marché de Noël 

10h à18h salle polyvalente 

Mardi 

10 

Décembre 

Gymnastique 

17h à 19h30 

Salle polyvalente 

Jeudi  

5 

Décembre 

Théâtre 4Z’arts 

« Le facteur» 

20h salle polyvalente 

Mardi 

17 

Décembre 

Gymnastique 

18h 

Salle polyvalente 

Samedi 

30 

Novembre 

Cinéma  4Z’arts 

« Une affaire de famille » 

20h salle polyvalente 

Dimanche 

8 

Décembre 

MAM Colibris 

Marché de Noël 

10h à18h salle polyvalente 

Mardi 

3 

Décembre 

Gymnastique 

17h à 19h30 

Salle polyvalente 

Samedi 

21 

Décembre 

Cinéma 4Z’arts 

16h gouté 

17h santé et Cie » 

 salle polyvalente 

Vendredi 

27 

Décembre 

Carré d’AS 

Concours de belote 

21h salle Blaché 

Mardi 

31 

Décembre 

Comité des Fêtes 

Réveillon St Sylvestre 

20h salle polyvalente 

Lundi 

13 

Janvier 

Seniors Connectés 

Initiation au numérique 

9h—12h Salle du Conseil  

Lundi 

2 

Décembre 

Gymnastique 

18h à 20h 

Salle polyvalente 

Lundi 

9 

Décembre 

Gymnastique 

18h à 20h 

Salle polyvalente 

Vendredi 

10 

Janvier 

Carré d’AS 

Concours de belote 

21h salle Blaché 

Mercredi 

18 

Décembre 

AFR Piège et L. 

Atelier Convivencia 

Matin salle polyvalente 

Dimanche 

15 

Décembre 

AFR Fanjeaux 

Fête familiale de Noël 

14h salle polyvalente 

Vendredi 

13 

Décembre 

Carré d’AS 

Concours de belote 

21h salle Blaché 

Mercredi 

4 

Décembre 

AFR Piège et L. 

Atelier Convivencia 

Matin salle polyvalente 

Mercredi 

11 

Décembre 

AFR Piège et L. 

Atelier Convivencia 

Matin salle polyvalente 

Samedi 

14 

Décembre 

Réouverture de l’Eglise 

N.D. Assomption 

17h 



16 

La commission à l’oeuvre 

Figure 1 Bételgeuse apparait ici en jaune, symbolisant l’épaule d’Orion 

Le moulin aujourd’hui 

Mardi 

28 

Janvier 

Espace senior 

Être aidant, être aidé 

14h Salle du Conseil  

Lundi 

27 

Janvier 

Seniors connectés 

Initiation au numérique 

9h—12h Salle du Conseil  

Samedi 

25 

Janvier 

Cinéma  4Z’arts 

 

20h salle Blaché 

Mardi 

21 

Janvier 

Espace senior 

Être aidant, être aidé 

14h Salle du Conseil  

Vendredi 

24 

Janvier 

Carré d’AS 

Concours de belote 

21h salle Blaché 

Jeudi 

16 

Janvier 

Don du sang 

 

Salle Polyvalente 

Lundi 

20 

Janvier 

Seniors connectés 

Initiation au numérique 

9h—12h Salle du Conseil  

Samedi 

18 

Janvier 

AFR Fanjeaux 

Diaporama « insectes » 

Salle Blaché 

Dimanche 

19 

Janvier 

Vœux du Maire 

11h 

Salle polyvalente 

Mardi 

14 

Janvier 

Espace senior 

Être aidant, être aidé 

14h Salle du Conseil  

Samedi  

1er 

Février 

Théâtre 

21h 

Salle Polyvalente 

Dimanche 

2 

Février 

Saint Rocjh 

Chandeleur 

Salle Polyvalente 

Samedi 

15 

Février 

Cinéma  4Z’arts 

 

20h salle Blaché 

Mardi 

4 

Février 

Espace senior 

Être aidant, être aidé 

14h Salle du Conseil  

Lundi 

3 

Février 

Seniors connectés 

Initiation au numérique 

9h—12h Salle du Conseil  

Mardi 

11 

Février 

Espace senior 

Être aidant, être aidé 

14h Salle du Conseil  

Lundi 

10 

Février 

Seniors connectés 

Initiation au numérique 

9h—12h Salle du Conseil  

Mardi 

18 

Février 

Espace senior 

Être aidant, être aidé 

14h Salle du Conseil  

Mardi 

25 

Février 

Espace senior 

Être aidant, être aidé 

14h Salle du Conseil  

Vendredi 

4 

Février 

Carré d’AS 

Concours de belote 

21h salle Blaché 

Vendredi 

21 

Février 

Carré d’AS 

Concours de belote 

21h salle Blaché 
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Fanjeaux au vingtième siècle 

Fanjeaux était alors un village qui vivait  en quasi 

autonomie avec ses  commerçants, artisans, agri-

culteurs, professions libérales et services de l'Etat. 

Grâce à leur mémoire, Claudette, la regrettée Lulu 

et Marie-Thérèse nous permettent d'appréhender 

ce que pouvait être l'animation de ce village où les 

habitants trouvaient sur place tout ce qui était né-

cessaire à leur vie quotidienne. 

Ainsi elles se rappellent, pour les avoir vus en activi-

té dans le village ou en avoir entendus parler : 

- Une trentaine de  commerces de bouche et pro-

ducteurs de proximité,  

- Plusieurs cafés, coiffeurs, chiffonniers, cordon-

niers, bourreliers, matelassiers, garagistes mécani-

ciens, maçons, menuisiers, meuniers, tailleurs pour 

homme, jardiniers, maisons d'accueil de congréga-

tions religieuses, 

- Un charron, un tonnelier, un tailleur de pierre, un 

marchand de chaussure, une mercerie, une coutu-

rière, un transporteur, un fossoyeur, un électri-

cien,  une pension de famille café restaurant, un bu-

raliste 

- Des professions libérales : médecin, dentiste, cabi-

net infirmier, pharmaciens, notaires 

- Des services de transport : gare et tramway, char 

pour transport des foudres, bus 

- Des services de l'Etat (perception, gendarmerie, 

Poste, école) et  de l'Eglise (un curé, un vicaire, des 

marguillières) 

Les plus anciens retrouveront dans cette énuméra-

tion de nombreux souvenirs, les plus jeunes et les 

nouveaux arrivants s'enrichiront du témoignage du 

passé de Fanjeaux. 

L'implantation de ces activités était essentiellement 

sur un axe nord-sud : rue des Fargues dite aussi 

grand’rue, place des Halles, rue de l'Eglise jusqu'à 

la rue du Tina. Moins nombreuses :  

- Sur la Promenade, la montée du christ 

- Sur l'axe de communication joignant la plaine du 

Lauragais aux Pyrénées apportant aux  nombreuses 

fermes de la commune et aux gens de passage, 

quelques commerces et services. 

 

Après la deuxième guerre mondiale, le monde rural 

s'est régulièrement désertifié, par choix politiques et 

changement de mode de vie.  La commune tente 

aujourd'hui, avec l'aide conjointe du département, 

de la région et de l'Etat, d'attirer les activités néces-

saires pour ranimer au cœur du village la  vie indis-

pensable au bien-être de ses habitants. 

Des projets se  sont concrétisés et d'autres sont 

poursuivis ou bientôt engagés : 

- Services à la population : construction d'une nou-

velle maison de retraite, installation d'un médecin 

gynécologue et ostéopathe, d'une kinésithérapeute, 

d'un médecin généraliste à temps partiel, portage 

de la parole du monde agricole, soutien des asso-

ciations, support de fêtes villageoises,  

-  Tourisme : installation de l'office intercommunal 

de tourisme,  spectacles vivants, expositions d'Art 

contemporain et d'Art textile,  restauration du patri-

moine et des parties communes… 

 

A l'heure où le service public se numérise (pour le 

meilleur ou pour le pire), pouvons-nous espérer un 

retour à une animation de l’espace public comme il 

fût, malgré une population qui a diminué de moitié 

depuis le début du XXème siècle ? 

 

A Fanjeaux l'engagement de la mairie et de toute la 

population peut le permettre : des activités com-

merciales, artisanales, libérales, de production agri-

cole,  se créent ou remplacent des départs mon-

trant le dynamisme et l'attractivité du village. Les 

associations restent actives, meurent et naissent. 

Notre énergie nous fera vivre.  

      Léa Rendiers 

Racontez-moi... 
 

UN CÒP ÈRA / IL ÉTAIT UNE FOIS…  
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La commission à l’oeuvre 

LEVONS LES YEUX VERS LES ETOILES : UN PEU D’ASTRONOMIE 

Histoire de la Mission « New Horizons »  

(2ème partie) 

New Horizons décolle de Cap Canaveral à l’aide 

d’une fusée Atlas le 19 janvier 2006. Le voyage va 

durer  9 ans. Arrivée sur l’orbite de Jupiter en février 

2007, à une vitesse de 44.000 km/h, la sonde est 

aspirée par la gravité de la planète géante. Plusieurs 

tours avec des corrections de trajectoire l’éjectent 

ensuite dans la direction de Pluton. Sa vitesse aug-

mente alors de 14000 km/h. Désormais à la vitesse 

de 58.000 km/h, son périple durera 3 années de 

moins grâce à cette accélération gravitationnelle 

créée par la planète géante.  

Le contrôle de l’ensemble de l’instrumentation est 

effectué à 3 reprises, par des phases de réveil et de 

remise en sommeil, durant ce trajet de 6 milliards de 

kms : tout reste normal et opérationnel.  

L’approche de Pluton inquiète tout de même les 

ingénieurs. La découverte de nouvelles lunes Ker-

béros et Styx peuvent indiquer la présence de 

poussières et de débris à proximité de la planète 

naine qui pourraient endommager la sonde. Heu-

reusement, ce n’est pas le cas.  New Horizons est 

réveillée définitivement le 6 décembre 2014, soit 7 

mois avant son premier rendez-vous. Il faut 4 

heures et 25 mm pour qu’un signal de la sonde ar-

rive sur Terre et autant avant que l’ordre n’ait fait le 

chemin inverse. 

 

 À partir du 29 avril 2015, les images de Pluton de-

viennent de plus en plus précises au fur et à mesure 

de l’approche.  

Tout à coup, pour une raison inconnue, un bug sur-

vient le 4 juillet 2015. Les commandes des instru-

ments sont paralysées. Panique générale des ingé-

nieurs qui aussitôt se précipitent sur le clone de la 

sonde, construit par sécurité dans les labos de la 

NASA. Ils analysent tous les paramètres. Pendant 3 

longues journées, New Horizons ne répond plus…. 

L’équipe de techniciens s’affaire jours et nuits. Ils 

auscultent un à un les circuits de commande de 

chaque instrument. Le 7 juillet au matin, la panne 

est identifiée et réparée. Les corrections apportées 

rendent toutes les fonctions originales à la sonde : 

les concepteurs de la mission poussent un grand 

“ouf “ de soulagement !  A quelques heures de la 

mission principale, New Horizons répond à nou-

veau. 20 ans de recherche et développement ne 

tiennent souvent qu’à un fil !! 

 New Horizons rentre dans la banlieue de Pluton. 

Trois jours plus tard, le 14 juillet 2015, les scienti-

fiques peuvent donner enfin les diamètres exacts de 

la planète naine et celle de son plus gros satellite : 

2370 km pour Pluton et 1208 km pour Charon. 

A 11 h 49 TU (temps universel) le 14 juillet 2015, 

New Horizons survole Pluton à 7800 km d’altitude. 

Environ 13 heures plus tard, à 00h53 TU le 15 juillet 

2015, une série de messages, envoyés par la 

sonde, indiquent que la mission est un succès!  

 

En plus de collecter des données sur Pluton et Cha-

ron (le survol de Charon s'est effectué à environ 

28800 kilomètres d’altitude), New Horizons a égale-

ment observé les autres satellites Nix, Hydra, Ker-

beros et Styx. 

 

Le téléchargement de l’ensemble des données collec-

tées lors de la rencontre entre Pluton et Charon (environ 

6,25 giga-octets) a pris plus de 15 mois à nous parvenir. 

Cette collecte s’est achevée le 25 octobre 2016. La 

longue période de transmission de données  est due à 

l’éloignement de la sonde, et à la puissance limitée de 

l’ordinateur central qui ne pouvait débiter que 1 à 2 kilo-

bits par seconde. 
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Orangez le monde ! Chaque année, du 25 no-

vembre au 10 décembre, une campagne internatio-

nale invite tous les membres de la société civile à se 

mobiliser pour lutter contre les violences à l’égard 

des femmes et des filles. La couleur orange est la 

couleur officielle de ces 16 jours de sensibilisation 

auxquels les « soroptimist » participent activement.  

Le Soroptimist International (SI) est une organisation 

non gouvernementale (ONG) constituée de près de 

76 000 femmes engagées dans la vie professionnelle 

et sociale qui œuvrent ensemble à améliorer les con-

ditions de vie des femmes et des enfants en leur 

donnant accès à l’éducation, l’autonomisation et le 

leadership. Concernées par la défense des droits 

humains, la cause des femmes et l’avenir des géné-

rations futures, elles sont résolument engagées dans 

la mise en œuvre sur le terrain des 17 objectifs mon-

diaux de développement durable pour lutter contre 

les inégalités et l’injustice, mettre fin à la pauvreté et 

faire face au changement climatique d’ici à 2030. Le 

SI dispose de représentantes auprès des agences 

des Nations Unies à New York, Genève, Vienne, 

Rome, Nairobi et Paris (Unesco).  

De nombreuses villes marquent leur soutien et leur 

solidarité en éclairant en orange des façades, des 

constructions urbaines, des lieux historiques. Parmi 

elles, Foix, Tréguier, Trouville sur-Mer, Vannes, Ville-

neuve-d’Olmes, Nîmes, Périgueux, Menton, Cham-

béry, Auch, Royan, Tours, Carcassonne…  

Elles mettent en lumière leur mairie, des remparts, un 

château, des halles, un clocher, une 

tour, un square, une fontaine… 

pour attirer l’attention d’un large 

public sur cette cause mondiale. 

Fanjeaux est fier de s’oranger! Un 

grand merci à Madame Revel et à 

son équipe. 

Les données de New Horizons ont clairement mon-

tré que Pluton et ses satellites étaient bien plus com-

plexes qu'on ne l'imaginait, et les scientifiques ont 

été particulièrement surpris par le degré d'activité 

actuel de la surface de Pluton. L’atmosphère et  son 

taux d’évaporation plus faible que prévu ont forcé les 

scientifiques à revoir fondamentalement les modèles 

antérieurs du système. 

En fait, Pluton présente des signes de changements 

importants de pression atmosphérique et il est pos-

sible que des liquides volatils aient circulé ou stagné 

à sa surface dans le passé. Certains indices laissent 

penser que Pluton pourrait aujourd'hui abriter un 

océan interne d'eau et de glace.  

Des photographies époustouflantes montrent un im-

mense glacier d'azote en forme de cœur (nommé 

Sputnik Planitia) en hommage à Spoutnik 1, le pre-

mier satellite artificiel ayant orbité autour de la Terre. 

Le glacier mesure environ 1 000 kilomètres de large, 

ce qui en fait sans aucun doute le plus grand glacier 

connu du système solaire.  

Sur  Charon, les images ont montré une énorme 

ceinture tectonique d'extension équatoriale, suggé-

rant un océan de glace d'eau ancien. Le réchauffe-

ment climatique n’est pas d’actualité sur Pluton ou la 

température oscille entre -213°C et -233°C ! 

A suivre… 

     Jean Tisseyre 

 C’est quoi ça ? 

POURQUOI LA MAIRIE EST ÉCLAIRÉE LE SOIR EN ORANGE ? 
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Restez informés de la vie de votre village en allant à la mairie vous inscrire sur Publi Fanjeaux ou  

en déposant cet encart dans la boîte aux lettres de la mairie. 

Prénom :                                               Nom :   

Email :  La vie du village est également présente sur Facebook ! 

Un grand merci à ceux qui ont œuvré à la réalisation de ce bulletin municipal et  

particulièrement à Eva, Jacquie, Nathalie et Jean. 

SAMU : 15 

POLICE : 17 

GENDARMERIE : 04 68 76 10 17 

POMPIERS : 18 ( 112 tél portable ) 

MAIRIE : 04 68 24 70 01 

mairie.fanjeaux@wanadoo.fr 

www.fanjeaux.fr 

MEMO 

  

Il a choisi le nom d’Angélo en 

hommage au héros « Le hus-

sard sur le toit » de  Giono, un 

grand cavalier. Toute sa vie il a 

été proche des chevaux. 

Enthousiasmé par deux randos 

dans les Corbières, il est venu 

à 62 ans vivre sa retraite à 

Fanjeaux où il a reçu un très bon accueil des fanju-

véens. Il y a vécu des années heureuses avec sa 

femme Claire.  

 

En 2000, il a rejoint l’Association St Roch pour 

l’aventure des «Brouettes » , 4 grandes brouettes 

foldingues fabriquées, décorées et installées dans le 

village. 

 

Il a pris la Présidence d’Arts et Culture à la suite 

d’Anne-Marie THORUS.  

Avec son équipe, Claire, Wouter, Antoon, Marie-

José Fort et Françoise Paraire, ils ont mis en place 

pendant 2 années consécutives une exposition chez 

les habitants de Fanjeaux :  

« Circulez y’a que de l’Art ». 

 

Angélo a installé l’exposition dans la salle Garcin, 

aujourd’hui salle l’accueil de l’actuelle exposition, et 

dans deux étages qui la surplombent. Juste 3 salles 

au début, puis il a laissé la Présidence à Jacques qui 

avec toute une équipe, Antoon et Wouter en tête, 

ont repris le flambeau et ont petit à petit agrandi 

considérablement l’espace disponible jusqu’à offrir 

maintenant 17 salles d’expositions à un public tou-

jours plus nombreux et conquis.  

 

Dans les moments qui resteront dans nos mémoires, 

en 2004 il y a le fameux « Lac des cygnes » en tutu 

avec les papas des enfants de l’AFR. Angélo en était 

et, pour l’occasion, 

il a rasé sa légen-

daire moustache au 

grand dam de cer-

taines… 

 

Son franc-parler, 

son anticonfor-

misme, son sens du 

partage, sa grande 

générosité, son hu-

mour vivace et son 

cœur épris de liber-

té resteront dans la 

mémoire de tous 

ceux qui l'auront 

côtoyé. 

 

ANGÉLO 

Hommages 
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